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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Urge modelo de reintegración social de niños y adolescentes en orfandad  
https://www.quadratin.com.mx/principal/urge-modelo-de-reintegracion-social-de-ninos-y-
adolescentes-en-orfandad/ 
La falta de una política pública que permita la reintegración a la sociedad de niñas, niños y 
adolescentes en condición de orfandad, es la causa de fugas masivas como la ocurrida el 
pasado fin de semana de la casa hogar Gertrudis Bocanegra, afirmó la diputada Guadalupe 
Díaz. Más allá de lo superficial, luego de la escapada de 22 niñas, de entre siete y 17 años, 
que es la investigación sobre la fuga y las medidas de seguridad implementadas por su 
seguridad, urgió la presentación de un modelo de reintegración a la sociedad que incluya 
esquemas de capacitación, adiestramiento, educación, formación en valores para niños 
niñas y adolescentes que están en este momento en alguna casa hogar del estado. Como 
integrante de la Comisión de protección a la niñez y adolescencia del Congreso del Estado 
señaló que no se trata solo de garantizar su comida o su salud física y mental, tampoco se 
trata solo de legislar para afianzar política pública a niños niñas y adolescentes respecto a 
sus alimentos que incluye comida, casa, vestido, salud, recreación y educación. 
 
Revisan diputadas marco legal de casas hogar, tras fuga de 24 niñas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/revisan-diputadas-marco-legal-de-casas-hogar-tras-
fuga-de-24-ninas/ 
Las integrantes de la Comisión de Protección a la Niñez y Adolescencia del Congreso del 
Estado acordaron solicitar, a través del secretario de Gobierno, que el DIF estatal informe 
sobre la situación del albergue del que se fugaron 24 niñas, el pasado fin de semana. La 
presidente de la Comisión, Adriana Hernández, dijo que la primera pregunta que se hizo al 
conocer la noticia fue por qué tantas niñas se escaparon, ya que si se encuentran en un 
entorno de peligro, no se puede tomar la decisión solo de regresarlas a ese mismo entorno. 
Es por eso que junto con las integrantes de la Comisión, Guadalupe Díaz e Ivonne Pantoja, 
acordaron enviar un oficio al secretario de Gobierno, Elías Ibarra, así como al 
ombudsperson michoacano, Marco Antonio Tinoco, que ya inició una investigación en la 
casa hogar para que se informe de la situación.   
 
Paga Congreso del Estado laudos millonarios, pese a regateo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/paga-congreso-del-estado-laudos-millonarios-pese-
a-regateo/ 
El Congreso del Estado erogó 22 millones 83 mil 407 pesos en 2023 para pagar 10 laudos 
laborales y un juicio civil, todos mediante acuerdo, lo que generó al Poder Legislativo 
economías por más de 10 millones de pesos. Los laudos pagados implicaban salarios 
caídos por lo que cada día que pasaba se incrementaban el equivalente a un día de salario 
de cada trabajador, por ser juicios que se iniciaron desde 2013 y, por lo tanto no aplicó la 
reforma de 2018. Estos laudos representaban un inminente riesgo de embargo de bienes y 
valores en contra del Congreso o, en su caso, el inicio de un procedimiento de ejecución en 
donde se multara o incluso se iniciara un procedimiento administrativo en contra de los 
servidores públicos que provocaran el incumplimiento de los laudos. 
 
Boletines: 
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75 Legislatura instala Comité para el Bicentenario del Primer Congreso Constituyente 
de Michoacán 
La 75 Legislatura del Estado instaló y tomó protesta al Comité Organizador para la 
Celebración del Bicentenario del Primer Congreso Constituyente del Estado, así como de 
la Promulgación de la Constitución del Estado Libre Federado de Michoacán. El Comité 
está integrado por las y los diputados de la Junta de Coordinación Política (Jucopu): Anabet 
Franco Carrizales, presidenta; J. Jesús Hernández Peña, Mónica Lariza Pérez Campos, J. 
Reyes Galindo Pedraza, Marco Polo Aguirre Chávez, Guadalupe Díaz Chagolla, Margarita 
López Pérez, Luz María García García, Óscar Escobar Ledesma y Laura Ivonne Pantoja 
Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado. 
 
Morelia tendrá Centro de Justicia Integral para Menores: Daniela de los Santos 
La Diputada Daniela de los Santos Torres, el Presidente del Poder Judicial, Jorge Reséndiz 
García y el Fiscal General del Estado Adrián López Solís, llevaron a cabo un recorrido en 
el Centro de Justicia Integral para las Mujeres (CJIM) de la FGE, como parte de los trabajos 
previos a la construcción del Centro de Justicia para Niñas, Niños y Adolescentes en 
Morelia. “El nuevo Centro de Justicia debe diseñarse especialmente para atender niños y 
niñas que son víctimas de cualquier abuso, por eso queremos replicar las buenas prácticas 
del CJIM y generar otras que marquen un referente nacional en la atención a la niñez”, 
afirmó la diputada De Los Santos. 
 
Juan Carlos Barragán comparte iniciativa para regular el uso de pirotecnia con el 
arzobispo de Morelia 
Con el objetivo de lograr mayor consenso y sea aprobada, el diputado Juan Carlos Barragán 
Vélez, compartió con el arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos su iniciativa para 
regular el uso y venta de pirotecnia.  El líder de la iglesia católica en Morelia, había girado 
hace unos meses una circular a los sacerdotes de la ciudad para que en medida de lo 
posible fueran suspendiendo el uso de pirotecnia en las fiestas patronales, lo cual se busca 
regular con la propuesta del diputado. 
 
94% de los municipios de Michoacán sufre la escasez de agua: PES 
La escasez de agua en Michoacán, mantiene a miles de habitantes privados del líquido, 
mientras otros tantos sólo lo reciben por tandeo en cantidad y calidad insuficientes, 
situación que cada vez se presenta con mayor frecuencia en los hogares michoacanos, 
aseveró, Luz María García, precandidata a la diputación del Distrito 15, por el Partido 
Encuentro Solidario Michoacán (PES). Durante sus recorridos por distintos municipios, Luz 
García, ha constatado el problema del agua y la preocupación de las familias por el vital 
líquido, lo cual parece agudizarse cada vez más. 
 
Unidad y diálogo, pilares para la transformación: Mónica Valdez 
La unidad y el diálogo son pilares para la transformación, por lo que es fundamental 
mantener en alto estos valores por el bien de nuestra querida región, recalcó la diputada 
Mónica Valdez Pulido, del Distrito de Zacapu en la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. Mónica Valdez se reunió con Rodolfo Ferrer, quien como ella, aspira a contribuir 
con su esfuerzo a mejores horizontes para Zacapu, en un encuentro de compañerismo 
franco, pensando siempre en el interés superior de las y los zacapenses. 
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Hay que redoblar esfuerzos contra la feminización de la pobreza: Julieta Gallardo 
En México es necesario redoblar esfuerzos contra la feminización de la pobreza, ello a 
través de políticas públicas efectivas que permitan a las mujeres acceder a mayores 
condiciones de desarrollo, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La Diputada por el Distrito de Puruándiro señaló que 
los datos del Coneval evidencian cómo la condición de pobreza es una situación que 
enfrenta 44.4 por ciento de las mujeres en México, lo que resulta inaceptable. 
 
Debemos contribuir a robustecer la cultura de la legalidad en todo nivel: Gloria Tapia 
Debemos contribuir a robustecer la cultura de la legalidad, la transparencia y la rendición 
de cuentas a todo nivel, pues de ello depende la confianza que las y los ciudadanos tengan 
en sus instituciones, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso 
el Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro, apuntó que este esfuerzo debe participar 
de manera decidida los ayuntamientos, por ser éstos el nivel de gobierno con el primer 
contacto hacia la población, ya que toca a ellos garantizar los servicios más sentidos para 
la gente. 
 
El futuro se debe imaginar y construir con las personas: Víctor Manríquez 
El futuro se debe imaginar y a construir con las personas, porque sólo con ellas existe la 
posibilidad de pensar un país diferente, un horizonte de las y los ciudadanos, recalcó el 
diputado Víctor Manríquez González, integrante del Grupo Parlamentario de Movimiento 
Ciudadano en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador puntualizó que el 
futuro naranja es urgente y necesario, y es importante entender que éste solo será posible 
si levantamos la mirada hacia un futuro de las y los ciudadanos. 
 
Reconocen morelianos de la Industrial, Chiquimitío, Ampliación Torreón Nuevo, y 
Presa de Los Reyes trabajo de Víctor Zurita 
Para seguir apoyando a las familias, el diputado Víctor Zurita Ortiz visitó las colonias 
Industrial, Chiquimitío, Ampliación Torreón Nuevo y Presa de Los Reyes, quienes 
reconocieron el trabajo y entrega del legislador. El diputado integrante del Grupo 
Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura Local, llevó la Caravana de Servicios a 
colonias y comunidades del Distrito 10 de Morelia, en donde refrendó su compromiso de 
seguir impulsando acciones que aporten al desarrollo de esta zona de la capital del Estado. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Michoacán sin Mesa de Seguridad Electoral 
https://www.contramuro.com/mesa-seguridad-electoral-michoacan-2024/ 
David Delgado Arroyo, presidente del Consejo Local del INE apuntó que la función Mesa 
de Gobernabilidad existente es para el diálogo entre los partidos políticos y las autoridades 
gubernamentales para tratar diversos temas. Sin embargo la Mesa de Seguridad aún no ha 
sido instalada y debe cumplir lineamientos específicos bajo un protocolo establecido por el 
Consejo General del INE.  
 
Registra INE Michoacán apenas 55 solicitudes de observadores electorales  
https://www.quadratin.com.mx/politica/registra-ine-michoacan-apenas-55-solicitudes-de-
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observadores-electorales/ 
Apenas 55 personas han solicitado al Instituto Nacional Electoral (INE) fungir como 
observadoras electorales, durante las elecciones del 2 de junio, en Michoacán. Quienes 
han solicitado, aún deben pasar por un proceso de certificación. En sesión pública, este 
lunes, el presidente del Consejo Local, David Alejandro Delgado Arroyo, dio cuenta del 
informe presentado por la Vocalía de Organización Electoral, donde se dan detalles de las 
solicitudes.  
 
Morelia no es un pastel: Alfonso sobre solicitud del PRI para apoyarlo 
https://www.contramuro.com/alfonso-martinez-estrategia-elecciones-morelia/ 
En entrevista y a pregunta expresa de si estaría en condiciones de otorgarle al PRI, la 
sindicatura del gobierno de Morelia, con tal de que le brinde su apoyo electoral, Martínez 
Alcázar fue enfático y dijo que “con la integración de un partido, con perfiles de una gran 
experiencia, por supuesto que se pueden integrar, pero no forzosamente tiene que ser en 
un área específica, puede ser en algunas otras”. El acompañamiento de los partidos 
políticos al candidato que solo en 2015 llegó como independiente, no está considerado 
como el reparto de un pastel, sino como la integración de un gabinete responsable que 
mejore lo que en dos administraciones se ha hecho. 
 
No se instalarán 134 casillas, prevé INE 
https://www.contramuro.com/dificultades-instalacion-casillas-electorales-michoacan/ 
El Instituto Nacional Electoral (INE), prevé la no instalación de 134 casillas durante la 
jornada del próximo dos de junio en Michoacán, esto debido a la postura asumida por 
diversas comunidades indígenas para no permitirlo. En sesión del Consejo Local, se tocó 
el tema, ya que en los últimos procesos electorales ha venido incrementando el número de 
casillas que no se instalan debido a la postura asumida por las comunidades.  
 
No hay pacto con Silvano, pero sí puede acceder a una candidatura federal: Octavio 
Ocampo 
https://www.contramuro.com/prd-michoacan-candidaturas-federales-silvano-aureoles/ 
El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova sostiene que en ningún momento 
se pactó con el exgobernador Silvano Aureoles Conejo para transitar en la definición de 
candidaturas federales y locales y con ello desbloquear la instalaciones del partido político. 
Ocampo Córdova se escudó en conferencia de prensa que “siempre existen distintas 
formas de opinar e incluso de participar, pero se ha actuado con mucha madurez política, 
respetando a quienes piensen distinto o tengan alguna inconformidad”, aclarando con ello, 
que las determinaciones de diputaciones federales son facultad del Comité Nacional.  
 
Si no cambia Mesa de Gobernabilidad, PRD valorará continuar en ellas 
https://metapolitica.news/2024/01/29/si-no-cambia-mesa-de-gobernabilidad-prd-valorara-
continuar-en-ellas/ 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán refirió que valora seguir 
participando o no en las Mesas de seguimiento al Proceso Electoral convocadas por la 
Secretaría de Gobierno del estado. “Si no cambian el sentido de la mesa estaríamos 
valorando nuestra participación”, remarcó Octavio Ocampo Córdova, dirigente estatal del 
PRD, quien remarcó que esto sería porque no se tocarían los temas que tienen que tocarse 
en el marco del proceso electoral.  
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Aún sin definir en qué ayuntamientos y distritos locales irá PRD con PAN y el PRI 
https://metapolitica.news/2024/01/29/aun-sin-definir-en-que-ayuntamientos-y-distritos-
locales-ira-prd-con-pan-y-el-pri/ 
Si bien se registraron 173 planillas para ayuntamientos en Michoacán, dentro del proceso 
interno del Partido de la Revolución Democrática (PRD), aún no se sabe en cuántos 
municipios y distritos locales construirán candidaturas en común con el Partido Acción 
Nacional (PAN) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI), refirió Octavio 
Ocampo Córdova, dirigente estatal del partido del sol azteca.  Cabe apuntar que la 
construcción de candidaturas en común con dichos partidos en este proceso electoral 
invalidaría los procesos internos de definición para esas postulaciones, y se aplicaría el de 
designación, dependiendo de las siglas partidarias que tengan esas candidaturas.  
 
PRD y legislador de Uruapan exigen justicia por abuso policial de Guardia Civil en 
Uruapan 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/29/prd-y-legislador-de-uruapan-exigen-justicia-por-
abuso-policial-de-guardia-civil-en-uruapan/ 
Tanto el dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) como el diputado federal, 
Carlos Manzo Rodríguez denunciaron que continúan las extorsiones por parte de la Guardia 
Civil en el municipio de Uruapan y Morelia. A través de sus redes sociales el legislador por 
el partido de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y aspirante a presidente 
municipal de Uruapan por la vía independiente, reiteró los abusos de lo elementos de la 
Guardia Civil en este ayuntamiento del estado contra los ciudadanos.  
 
Tramitó INE 274 mil credenciales; sumó al padrón a más de 25 mil jóvenes  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tramito-ine-274-mil-credenciales-sumo-al-padron-a-
mas-de-25-mil-jovenes/ 
Un total de 25 mil 415 jóvenes michoacanos solicitaron su credencial de elector ante el 
Instituto Nacional Electoral (INE), entre septiembre de 2023 y enero de este año, de ellos 
19 mil 777 cumplieron los 18 años en ese periodo. En sesión pública, este lunes, el 
presidente del Consejo Local, David Alejandro Delgado Arroyo, dio cuenta del informe 
presentado por la Vocalía del Registro Federal de Electores, sobre la campaña anual de 
credencialización, actualización del padrón electoral y estadísticas de la lista nominal. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Muertes en Zitácuaro, reacción de grupos criminales por operativos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/muertes-en-zitacuaro-reaccion-de-grupos-
criminales-por-operativos/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla atribuyó los tres asesinatos del pasado fin de 
semana a una reacción de los grupos delictivos de la zona, tras la operación institucional 
que se lleva a cabo en esa región del sur de Estado de México. El mandatario recordó que 
en las zonas limítrofes del sur de la vecina entidad se vive una situación compleja. En 
conferencia de prensa, el titular del Ejecutivo estatal dijo que, de manera interinstitucional, 
se mantiene toda una operación en la región.   
 
Desmienten versión de edil de Morelia sobre fuga de Casa Hogar 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/dif-michoacan-desmiente-version-de-edil-de-
morelia-sobre-fuga-la-fuga-de-24-ninas-de-casa-hogar-11361534.html 
Contrario a lo anunciado por el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, 
quien manifestó que la fuga de las 24 niñas de la Casa Hogar Gertrudis Bocanegra se dio 
por la mala calidad en los alimentos e inconformidad con la dirección, el director del DIF 
Michoacán, Óscar Celis Silva, descartó estas declaraciones. En entrevista con El Sol de 
Morelia, el funcionario indicó que por el momento no se puede dar una explicación 
precisa debido a que continúan las indagatorias donde se está teniendo diálogo con las 24 
niñas y adolescentes y conocer realmente las causas de su decisión.  
 
Respuesta a grupos magisteriales debe apegarse a la ley: Gobernador 
https://postdata.news/respuesta-a-grupos-magisteriales-debe-apegarse-a-la-ley-
gobernador/ 
https://www.contramuro.com/ramirez-bedolla-dialogo-cnte-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/ha-habido-dialogo-con-gobierno-pero-no-
resolutivo-cnte-poder-de-base/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se dijo respetuoso del derecho constitucional a la 
libre manifestación del que gozan los integrantes del magisterio michoacano y aunque 
aseguró conocer las demandas aclaró que todo procedimiento debe hacerse conforme a la 
ley. Explicó que se mantiene el diálogo y hay mesas de trabajo con el grupo Poder de Base 
que se movilizó este lunes, pero reiteró que “todo es en base a la norma”. 
 
Con su padre, niña que faltaba tras fuga masiva de casa hogar de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/con-su-padre-nina-que-faltaba-tras-fuga-masiva-
de-casa-hogar-de-charo/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que pese al retorno de las niñas a la casa 
hogar del DIF, una de ellas aún no se integra, debido a que se encuentra con su padre. En 
la conferencia de presa de este lunes, el mandatario confirmó que 21 de las 22 menores ya 
están en poder del DIF Michoacán. Sin profundizar en el tema, Ramírez Bedolla expresó 
que está atento al tema y lo que se derive.   
 
Inicia canje de libros por boletos para Los Cadillacs: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/inicia-canje-de-libros-por-boletos-para-los-cadillacs-
ramirez-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que a partir de este lunes y hasta agotar 
existencias, en taquillas del Estadio Morelos se realizará el canje de libros por boletos para 
el concierto de Los Fabulosos Cadillacs, que se presentarán el próximo 10 de febrero en el 
marco del Festival Jalo por la Lectura. Indica un comunicado que el mandatario detalló que 
este concierto, organizado por el Gobierno del Estado, tiene como propósito el fomento a 
la lectura en los jóvenes de la entidad y se entregará un boleto a cambio de un libro nuevo, 
que no sea de texto, ni religioso, en un horario de 10:00 a 17:00 horas en el recinto 
deportivo.  
 
Sin localizar, unas 450 víctimas de Mamá Rosa para reparación del daño  
https://www.quadratin.com.mx/principal/sin-localizar-unas-450-victimas-de-mama-rosa-
para-reparacion-del-dano/ 
A casi 10 años del hallazgo del refugio La Gran Familia, a cargo de Rosa Verduzco, llamada 
Mamá Rosa, en Zamora, formalmente sólo se considera como víctimas alrededor de 60 de 
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los más de 500 personas encontradas en condiciones de violación a sus derechos 
humanos, pues el resto no ha acudido ante las autoridades. En 2019 la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos (CNDH) emitió la recomendación 14VG/2018, que además de 
una disculpa pública por parte de los tres órdenes de gobierno, contempla la creación de 
un memorial en Zamora con una placa alusiva a los hechos que atentaron contra los 
derechos humanos de más de 500 personas, principalmente niños y adolescentes que 
vivían en el refugio.   
 
Desde el ojo del huracán, en Apatzingán, obispos de Michoacán hacen una llamado 
por el alza de violencia 
https://www.contramuro.com/obispos-michoacan-llamado-contra-violencia/ 
Preocupa a obispos de Apatzingán, Lázaro Cárdenas, Morelia, Tacámbaro y Zamora la ola 
de violencia generalizada que se vive el estado de Michoacán y el país. Luego de celebrar 
una misa por las víctimas de la violencia en Apatzingán, uno de los municipios michoacanos 
con mayor reflejo de violencia, el obispo Carlos Garfias Merlos expresó la necesidad de ser 
solidarios ante los momentos de crisis que se viven, como lo que se refleja en la zona de 
Tierra Caliente con los temas de inseguridad.  
 
Mujeres en Chilchota sufren violencia al buscar empleo bien remunerado: 
Yohana Erape 
https://indiciomich.com/mujeres-en-chilchota-sufren-violencia-al-buscar-empleo-bien-
remunerado-yohana-erape/ 
La mayoría de las mujeres sufren violencia por parte de la sociedad y aumenta en los 
municipios del interior de Michoacán cuando se busca sobresalir en una profesión, 
manifestó Yohana Erape Mercado, joven egresada del Instituto Politécnico Nacional 
(IPN).“A lo mejor me jacto de decir eso, pero la mayoría de las mujeres lo sufrimos, al decir 
es mujer, ella qué puede hacer”, manifestó durante la entrevista. Puntualizó que ella tuvo la 
fortuna de estudiar fuera de su pueblo natal, Chilchota, por lo que tiene una perspectiva 
distinta, siendo profesionista y en busca de postgrados, por lo que se enfrenta a esta 
problématica al buscar un empleo con una mayor remuneración. 
 
Habilitan oficinas Bienestar para solicitar las becas para estudiantes de nivel básico 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/habilitan-oficinas-bienestar-
para-solicitar-las-becas-para-estudiantes-de-nivel-basico/ 
Con la finalidad de apoyar a las familias en el llenado de la solicitud de incorporación en 
línea a las Becas para el Bienestar Benito Juárez, nivel básico, "Bienestar para las familias", 
la delegación de la Secretaría de Bienestar habilitó más de 150 centros integradores en 
Michoacán. Roberto Pantoja Arzola, delegado de los Programas para el Bienestar en la 
entidad, informó que de manera gratuita servidores de la nación orientan a la madre, padre 
o tutor, o familiar mayor de edad, a cargo de estudiantes en preescolar, primaria y 
secundaria, para el llenado de la cédula en Internet.  
 
Próximo miércoles termina descuento en pago del refrendo vehicular: Luis Navarro 
https://metapolitica.news/2024/01/29/proximo-miercoles-termina-descuento-en-pago-del-
refrendo-vehicular-luis-navarro/ 
En un hecho sin precedentes en la historia de los refrendos vehiculares de Michoacán, la 
ciudadanía ha efectuado más de 360 mil pagos por ese concepto, informó el secretario de 
Finanzas y Administración, Luis Navarro, quien reconoció el cumplimiento de la gente que, 
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además, ha obtenido el beneficio del 10 por ciento de descuento que se otorga durante 
enero. Dio a conocer que, en promedio, 70 por ciento de la gente realiza su trámite y pago 
de refrendo 2024 en línea, mientras 30 por ciento lo hace por medio de ventanilla, en alguno 
de los 700 puntos que existen en la geografía michoacana, como instituciones bancarias y 
tiendas de autoservicio y de conveniencia.  
 
No es necesaria una Mesa de Seguridad Electoral; ya se tiene la Mesa de 
Gobernabilidad: Alfredo Ramírez 
https://metapolitica.news/2024/01/29/no-es-necesaria-una-mesa-de-seguridad-electoral-
ya-se-tiene-la-mesa-de-gobernabilidad-alfredo-ramirez/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, consideró que no será necesaria 
una Mesa de Seguridad para integrar a las autoridades electorales, en el marco del proceso 
electoral. Así lo declaró de manera corta y contundente en la conferencia de prensa 
celebrada este inicio de semana, y donde remarcó que los temas de seguridad para el 
proceso electoral ya se abordan en la Mesa de Gobernabilidad.  
 
Menores institucionalizados, prioridad para Gobierno: Segob  
https://www.quadratin.com.mx/principal/menores-institucionalizados-prioridad-para-
gobierno-segob%ef%bf%bc/ 
El regreso voluntario de 16 menores a la casa hogar, Gertrudis Bocanegra, es una evidencia 
de que no hubo agresiones; en Gobierno del estado es prioritario la atención a las personas 
menores de edad institucionalizadas.  Así lo declaró el subsecretario de Gobierno, Juan 
Carlos Oseguera Cortes, en entrevista con Quadratín, quien aseguró que fue una mera 
travesura. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Se resistieron menores a regresar a la casa hogar: Policía Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/se-resistieron-menores-a-regresar-a-la-casa-
hogar-policia-morelia/ 
Las niñas y adolescentes de la casa hogar Gertrudis Bocanegra se mostraron renuentes al 
contacto con la policía, con desconfianza y algunas hasta llegaron a rasguñar a los oficiales 
con tal de no volver al centro, pese a que no tenían un destino en mente. Tras recabarse el 
reporte de la estrepitosa salida de las niñas y adolescentes, la Policía Morelia comenzó la 
búsqueda, aplicando protocolos en salida a Charo y norte de la ciudad, relató el comisario 
de Morelia, Juan Pablo Alarcón Olmedo, ello permitió la casi inmediata localización de 14 
niñas y adolescentes, pero no sin resistencia. 
 
Destacan ventajas competitivas de Morelia ante Embajador de Arabia Saudita 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/destacan-ventajas-
competitivas-de-morelia-ante-embajador-de-arabia-saudita/ 
https://postdata.news/solicita-embajador-de-arabia-saudita-estrechar-lazos-con-empresas-
michoacanas/ 
Morelia crea lazos más allá de México que impulsen el intercambio cultural, artístico y 
económico, ahora con el nombramiento como Huésped Distinguido del Embajador 
Extraordinario y Plenipotenciario del Reino de Arabia Saudita, Haytham Hassan 
Mohammed Al-Malki. Destacó que desde Morelia permanecerán atentos para dar a conocer 
las bondades del municipio al sector económico saudí, sus ventajas competitivas, su valor 
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arquitectónico y gastronómico, así como lo maravilloso que es su gente, su trabajo y su 
anfitrionía con los turistas.  
 
Llama Alfonso Martínez a secretario de Gobierno a poner atención en materia de 
seguridad 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/29/llama-alfonso-martinez-a-secretario-de-gobierno-
a-poner-atencion-en-materia-de-seguridad/ 
Luego de las protestas ciudadanas en Morelia y otros municipios de Michoacán debido a 
los supuestos abusos de la Guardia Civil contra la población, el Alcalde, Alfonso Martínez 
Alcázar, pidió al secretario de Gobierno del estado, poner más atención a este tema en 
materia de seguridad. Entrevistado al respecto, el Presidente Municipal sostuvo que esta 
situación se está saliendo de control ya que cada vez son más las manifestaciones de 
personas que afirman haber sido blanco de arbitrariedades por parte de la Guardia Civil.  
 
Aumentan las denuncias contra la Guardia Civil en Morelia 
https://www.contramuro.com/denuncias-agresiones-guardia-civil-morelia/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/guardia-civil-acumula-13-denuncias-por-
agresion-en-morelia-anuncia-edil-11359550.html 
En Morelia, se han presentado 13 denuncias por agresiones atribuidas a supuestos 
elementos de la Guardia Civil en lo que va del 2024, informó Alfonso Martínez Alcázar, 
presidente municipal de la capital michoacana. Alfonso Martínez indicó que, hasta el último 
recuento realizado el 27 de enero, los reportes y las quejas se han incrementado 
significativamente este mes, resultando en un total de más de 100 denuncias registradas 
por la Policía Municipal.  
 
Presentan y aprueban manuales de organización de dependencias del Ayuntamiento 
de Morelia 
https://moreliactiva.com/presentan-y-aprueban-manuales-de-organizacion-de-
dependencias-del-ayuntamiento-de-morelia/ 
https://postdata.news/aprueba-cabildo-de-morelia-manuales-de-organizacion-para-
dependencias/ 
En sesión ordinaria del Ayuntamiento de Morelia, celebrada este lunes, se aprobaron por 
unanimidad los manuales de organización de las dependencias municipales que integran 
la presente administración, así como un manual de procedimientos correspondiente a la 
Contraloría. En dicha sesión, la síndica Municipal, Susan Melissa Vásquez, destacó que 
estos documentos fueron avalados por las y los regidores que conforman la Comisión de 
Gobernación, Seguridad Pública, Protección Civil y Participación Ciudadana.  
 
Afirman niñas que huyeron de casa hogar por mala alimentación y cuidados 
https://www.quadratin.com.mx/principal/afirman-ninas-que-huyeron-de-casa-hogar-por-
mala-alimentacion-y-cuidados/ 
Insuficiente calidad de los alimentos, así como de los cuidados proporcionados por parte 
de sus cuidadores, refirieron niñas y adolescentes que salieron de la casa hogar Gertrudis 
Bocanegra, como la causa de su determinación, señaló Alfonso Martínez Alcázar, alcalde 
de Morelia. Indicó que, de 24 niñas y adolescentes cuya salida de la casa hogar se reportó 
este fin de semana, 14 fueron localizadas por la Policía de Morelia y evaluadas de manera 
preliminar para determinar los motivos por los que tomaron la decisión de abandonar el 
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inmueble y salir a las calles de la ciudad sin supervisión de un adulto.   
 
Incendiarias Michoacán anuncian manifestación para el 8 de marzo 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/29/incendiarias-michoacan-anuncian-manifestacion-
para-el-8-de-marzo/ 
El colectivo feminista “Incendiarias Michoacán”, anunció a través de sus redes sociales la 
manifestación para conmemorar el Día Internacional de la Mujer, este próximo 8 de marzo 
en punto de las 17:00 horas. En sus redes sociales, se mencionó que el punto de reunión 
es en la calzada San Diego de la capital michoacana, refiriendo que deben “etiquetar” a sus 
amigas para que participen en dicho recorrido. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Marcha CNTE Poder de Base hacia Pensiones Civiles  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/marcha-cnte-poder-de-base-hacia-pensiones-
civiles/ 
Los maestros integrantes de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE) Poder de Base iniciaron una marcha hacia Pensiones Civiles, este 
lunes. Minutos después de las 10:30 horas, los docentes organizaron los contingentes e 
impidieron el paso en los carriles de ambos sentidos del Periférico, a la altura de Casa 
Michoacán, para emprender su ruta hacia las oficinas de la Dirección de Pensiones Civiles 
del Estado, en la calzada La Huerta.  
 
No habrá más venta ni huachicoleo de plazas, sentencia Gabriela Molina  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/no-habra-mas-venta-ni-huachicoleo-de-plazas-
sentencia-gabriela-molina/ 
Luego de que la Federación lanzara la convocatoria para el ingreso a nuevas plazas 
docentes, la secretaria de Educación en el Estado, Gabriela Molina enfatizó que la SEE 
será la única interlocutora con los aspirantes para llevar a cabos los procedimientos. No 
habrá más venta ni huachicoleo de plazas, sentenció la funcionaria estatal durante la 
conferencia de los lunes en Casa Michoacán.   
 
Lanza SEE convocatoria para asignación de plazas; 1000 normalistas serán 
contratados 
https://www.contramuro.com/convocatoria-asignacion-plazas-normalistas-michoacan/ 
https://metapolitica.news/2024/01/29/michoacan-contara-con-mil-nuevos-docentes-este-
lunes-lanzan-convocatoria/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-contara-con-mil-nuevos-
docentes-este-lunes-lanzan-convocatoria/ 
Este lunes se abrió la convocatoria para la asignación de plazas a egresados normalistas, 
en la que Michoacán tiene la capacidad para contratar a mil jóvenes maestros que cumplan 
con los requisitos de la misma. A decir de la titular de la Secretaría de Educación en el 
Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar, la “Convocatoria de Admisión para nuevos Docentes 
del Servicio Público Educativo”, se lanzó a nivel nacional este 29 de enero y será la única 
forma de acceder a una plaza.  
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Esta semana arrancan las preinscripciones para el nivel básico educativo 
https://www.contramuro.com/preinscripciones-nivel-basico-educativo-2024-2025/ 
Esta semana arrancan las preinscripciones para el nivel básico educativo y aquí te decimos 
qué documentos necesitas y la fecha exacta para que acudas a la escuela de tu interés a 
“apartar” un lugar para el ciclo escolar 2024-2025. Las preinscripciones son únicamente 
para aquellos pequeños que van a ingresar por primera vez a preescolar, primaria y 
secundaria y de acuerdo al calendario escolar que fue publicado por la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), iniciarán el próximo jueves 1 de febrero. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Alertas Por Supuesta Crisis De COVID-19, Son Rumores : Gobernador De Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alertas-por-supuesta-crisis-de-covid-19-
son-rumores-gobernador-de-michoacan/ 
Ante la alerta en redes sociales y grupos de WhatsApp por el posible resurgimiento de una 
crisis en casos de Coronavirus (COVID-19), el gobierno de Michoacán señaló que 
solamente se tratan de rumores. Durante conferencia de prensa, Alfredo Ramírez Bedolla 
precisó que ahora lo que tenemos son variantes más similares a una gripa normal, y que 
gracias a que la población ya está vacunada, se pueden sobrellevar como una simple gripa. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Un hombre sin vida y una mujer herida tras agresión a tiros en Morelia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/un-hombre-sin-vida-y-una-mujer-
herida-tras-agresion-a-tiros-en-morelia/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/01/29/video-morelia-balean-a-hombre-y-a-una-joven-
en-la-wenceslao-victoria-el-masculino-fallecio/ 
Un hombre murió y una mujer resultó herida luego de una agresión a balazos ocurrida la 
noche de este lunes a espaldas de la Terminal de Autobuses de Morelia, en la colonia 
Wenceslao Victoria. La agresión ocurrió en un inmueble de la calle Manuel Fernando Soto, 
casi esquina con la calle sexta Capitán Carlos Rovirosa, donde fue localizado el cuerpo del 
hombre de aproximadamente 55 años de edad. El hecho fue reportado por unas personas 
al número de emergencias 911, tras lo cual llegaron al lugar elementos de la Policía de 
Morelia.  
 
Imposible sacar la Guardia Civil de Uruapan: Ignacio Campos 
https://www.contramuro.com/guardia-civil-seguridad-uruapan/ 
Es imposible que se pueda sacar a la Guardia Civil de Uruapan, declaró el presidente 
municipal de aquella demarcación, Ignacio Campos Equihua, quien destacó que la 
estrategia de seguridad que se implementa es coordinada. ¿Porque quieren retirar a la 
Guardia Civil de Uruapan? Ello, luego de la serie de protestas y denuncias públicas que se 
han reportado en Uruapan, luego del supuesto abuso de elementos de la Guardia Civil 
contra una profesora.  
 
Sujeto armado dispara y hiere a pareja en la colonia El Valle, en Zamora 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/sujeto-armado-dispara-y-hiere-a-
pareja-en-la-colonia-el-valle-en-zamora/ 
La tarde de este lunes, un solitario sujeto atacó a balazos y dejó heridos a un hombre y una 
mujer. Los hechos en las inmediaciones de la colonia El Valle, de la ciudad de Zamora. 
Algunos comerciantes del Tianguis del Mercado del Valle al percatarse del atentado 
solicitaron ayuda al servicio de emergencias, indicando que sobre la Avenida Juárez a la 
altura del tanque elevado había personas lesionadas por de arma de fuego. 
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